

31 mai 2022 -10:15

Le russe Gazprom suspend les livraisons de gaz aux Pays-Bas : réaction de la ministre de L'Energie Tinne Van der Straeten.

La Russie a suspendu les livraisons de gaz au fournisseur néerlandais GasTerra. Le seul négociant en gaz néerlandais qui achète à la Russie ne prévoit cependant pas de problème d'approvisionnement, le négociant ayant déjà acheté du gaz ailleurs. Les Pays-Bas n'ont pas émis d'alerte précoce (Early Warning) concernant l'approvisionnement en gaz. Plus tôt cette année, la Russie a également suspendu ses livraisons à la Bulgarie et à la Slovaquie.

Le cabinet de la ministre de l'Energie Tinne Van der Straeten est en contact permanent avec Fluxys et l'Administration de l'Energie et la situation est suivie de près. Il n'y a actuellement aucun élément qui puisse déclencher la première phase (phase d'alerte précoce - Early Warning) du plan national d'urgence Gaz naturel en Belgique.

La Belgique est une plaque tournante pour l'approvisionnement en gaz de l'Union européenne et une très faible part du gaz russe qui arrive en Belgique est destiné à sa propre consommation (6%). De plus, le port de Zeebrugge est un atout, avec des capacités plus que suffisantes pour importer du gaz GNL d'autres provenances. Le gaz qui entre en Belgique est acheté et échangé par des entreprises privées. Les conditions de paiement sont des informations contractuellement et commercialement sensibles et ne sont pas divulguées. Les plus gros expéditeurs ont confirmé auprès du cabinet de la ministre Van der Straeten qu'il n'y a actuellement aucun problème contractuel pour la livraison en Belgique.

La ministre de l'Energie Van der Straeten : « Il n'y a pas d'impact sur l'approvisionnement belge en gaz naturel et la Belgique est parfaitement préparée. Pour le moment, rien n'indique que la livraison en Belgique sera suspendue. Mais mieux vaut prévenir que guérir : nous pouvons déjà nous protéger en organisant ensemble l'achat de gaz au niveau européen, en accélérant la transition énergétique et en nous concentrant sur les économies d'énergie. Plus d'énergie renouvelable et d'économies d'énergie, c'est bon pour le portefeuille et c'est mauvais pour Poutine. Cette triste escalade de la Russie montre une fois de plus comment la dépendance de l'Europe aux combustibles fossiles est utilisée comme une arme. »

Pour les achats groupés, la plateforme de passation de marchés de l'UE doit être mise en place dès que possible. Celle-ci requiert l'unanimité des États membres, par exemple pour garantir la capacité nécessaire aux terminaux GNL européens et sur le réseau européen de gaz naturel pour le gaz acheté via cette plate-forme. En rendant possibles des achats groupés de gaz, nous gelons en réalité le prix du gaz.

L'accélération de la transition énergétique vers une énergie 100% renouvelable renforce notre indépendance énergétique, diminue structurellement nos factures et réduit les émissions de CO2. Avec le Danemark, l'Allemagne et les Pays-Bas, la Belgique a pris l'initiative de faire de la mer du Nord la plus grande centrale électrique durable. La Belgique accélère la transition énergétique en quadruplant l'éolien offshore d'ici 2040 en mer du Nord belge, en plus d'une île énergétique hybride et des interconnexions avec les pays de la mer du Nord. »

Le gouvernement fédéral, à travers la campagne [jaiunimpact.be](https://www.jaiunimpact.be), a déjà appelé à ce que l'Ukraine soit

soutenue par des petits gestes qui permettent des économies d'énergie. En mars 2022, le gouvernement fédéral a décidé d'un ensemble de mesures visant à réduire les économies d'énergie. « Isolez les maisons, isolez Poutine. Une maison économe en énergie rapporte beaucoup : vous consommez jusqu'à 30 % d'énergie en moins, vous économisez sur votre facture d'énergie et réduisez la dépendance aux importations fossiles. Le gouvernement fédéral a étendu la règle des 6% de TVA pour la démolition et la reconstruction. Et a également réduit la TVA pour les panneaux solaires, les pompes à chaleur et les chauffe-eau solaires à 6% jusqu'au 31 décembre 2023. Un coup de pouce financier pour ceux qui agissent maintenant », conclut Tinne Van der Straeten.

Tinne Van der Straeten, ministre de l'Energie
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 8e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 277 70 29
info@vanderstraeten.belgium.be

Stéphanie Maquoi
Porte-parole (FR)
+32 478 69 57 84
stephanie.maquoi@vanderstraeten.belgium.be

Jonas Dutordoir
Porte-parole (NL)
+32 473 62 65 48
jonas.dutordoir@vanderstraeten.belgium.be

Andries Bomans
Porte-parole (NL)
+32 471 66 00 06
andries.bomans@vanderstraeten.belgium.be